

# Noticias Noticias Noticias

## ACADEMICO-INSTITUCIONALES

Recientemente fueron decididos algunos cambios en la organización académica de la Facultad de Ciencias Económicas de esta Universidad. En tal sentido hacemos del conocimiento de nuestros lectores que actualmente fungen como Coordinador de la Carrera de Economía, el Dr. Charles Berry; y como Jefe del Departamento de Ciencias Políticas y Sociología, el Dr. Edgar Jiménez Cabrera. Las demás Jefaturas de Departamento así como las Coordinaciones de Carrera se mantienen sin cambios.

xxxxxx

La Junta de Directores de la UCA ha aprobado la creación de un Programa de Maestría en Economía; a tal efecto se integró una Comisión con los siguientes profesores: Dr. Charles Berry (Coordinador), Dr. Luis de Sebastián, Dr. Edgar Jiménez y Lics. Francisco J. Ibisate, Oscar Menjivar y Héctor Dada H., quienes elaboraron el respectivo proyecto. Las áreas de conocimientos serán: Teoría Económica, Métodos Cuantitativos, Problemas Económicos y Políticas Económicas, todas ellas a un nivel superior a la licenciatura. El Plan de Estudios contempla un ciclo preparatorio (enero de 1980) y seis trimestres, a partir de abril del año próximo. Se admitirán estudiantes graduados en Economía y de otras carreras con consulta previa.

## CONFERENCIAS Y ENTREVISTAS

En la primera semana de abril fue dada a conocer entre nosotros la Asociación Estudiantil Pro-Divulgación de la Investigación Científica (AEDIC), cuyo Coordinador General es el estudiante de economía José Roberto Rosales F. Se tratará de divulgar los re-

sultados de la investigación que se realice en la Universidad y en el mundo científico en general. A ese propósito llevaron a cabo una encuesta entre el profesorado y programaron su primera actividad consistente en una conferencia que dictó el Dr. Luis de Sebastián el 20 de abril, basada en su tesis doctoral cuyo tema fue: "Inflación y Balanza de Pagos en El Salvador 1960-1975".

xxxxxx

El 26 de abril el personal docente de los Departamentos de Economía y Ciencias Políticas y Sociología, sostuvo una entrevista con el Dr. Rodolfo Barón Castro, reconocido historiador salvadoreño, actualmente funcionario de UNESCO. La conversación consistió en algunas interesantes referencias sobre la obra "La Población de El Salvador" así como sobre algunos proyectos culturales en América Latina, en los cuales participa el Dr. Barón Castro.

xxxxxx

Dentro de la nueva etapa de trabajo académico en la que se esfuerza actualmente la Universidad de El Salvador, se realizó recientemente el primer seminario sobre Historia, Evaluación y Política de Desarrollo del Centro Universitario de Occidente, localizado en la ciudad de Santa Ana. En tal evento participó como invitado el Dr. Luis de Sebastián, economista, Vice-Rector académico de la UCA, quien ofreció una conferencia sobre: "El papel de las Universidades o países en Vías de Desarrollo". Sobre este aspecto se ha ofrecido información en las publicaciones: INDICE, Comunicaciones Universitarias de Occidente, No. 1, abril de 1979 y EL UNIVERSITARIO, órgano de información de la Universidad de El Salvador, Epoca V, No. 6.

## EVENTOS INTERNACIONALES

Recientemente se realizó en Antigua, Guatemala, el V Seminario de FUPAC (Federación de Universidades Privadas de América Central y Panamá) con el tema: "Política y Universidad". Como representantes de esta Universidad participaron los profesores Ricardo Stein, José Jorge Simán, Héctor Dada Hirezi, Eduardo Stein, Ignacio Ellacuría y Edgar Jiménez Cabrera, los dos últimos ofrecieron conferencias cuyos temas fueron: "Universidad y Política" y "Crisis de la Democracia y el papel de la Universidad" respectivamente.

## EN PERSPECTIVA

Hacia septiembre de 1979 se realizará en la UCA un encuentro Norte-Sur, sobre las posibilidades del nuevo orden económico internacional para el futuro de América Latina. Se citan entre los posibles expositores a Rosario Green; economista y politólogo del Centro de Estudios Sociológicos de El Colegio de México; Larry Sjaastadt, economista, profesor de las Universidades de Chicago y Ginebra; Luis de Sebastián, economista de esta Universidad; Pablo González Casanova, Ex-Rector de la UNAM, Director del Instituto de Investigaciones Sociales de esa Universidad mexicana. Los comentaristas serán profesores de la UCA, tanto de Economía como de Ciencias Políticas y Sociología. También se han mencionado otras posibilidades tales como la participación de Pierre Salama y Hugo Zimmelman reconocidos en el campo de las Ciencias Sociales.

xxxxxx

## CONTRADICCIONES DEL . . . .

Viene de la pág. 89

se ha traducido en políticas de precios de productos de exportación y salariales nacionales deprimidos, haciendo caer todo el peso de las crisis económicas del capitalismo inter-

nacional sobre las clases trabajadoras. Políticamente expresado, pues, el financiamiento internacional se convierte en un soborno para que la política económica oficial nacional (política crediticia; tributaria; monetaria,

etc.) se oriente hacia los propósitos que el Fondo Monetario Internacional impone y que, en último análisis, responden a los intereses más conservadores del capitalismo internacionalmente dominante.

## NOTAS

1. Molina, Hugo: "Comercio Internacional y Despojo de la Economía Nacional"; Boletín No. 5. San Salvador, Oct. 78.
2. CIES (OEA): "Financiamiento Externo Oficial en la Estrategia del Desarrollo de América Latina"; CIES/1856, Corr. (Nov. 1974); Washington, 1974.
3. Casillas, Luis R., "La Tributación Internacional y El Movimiento de Capitales Externos"; en Reforma Tributaria para América Latina, OEA/BID/CEPAL: Washington, 1973.
4. Reyes, Eduardo. "El Salvador: Los Esfuerzos de un pueblo para su Desarrollo"; discurso pronunciado ante el grupo ad hoc de estudios por país de la CEPAL sobre El Salvador; p. 30; Washington, Abril 1979.
5. Ante la crisis de balanza de pagos que a mediados del mismo año ya se presagiaba, el entonces Secretario de CONAPLAN viajó apresuradamente a la QEA a solicitar a la "Comunidad Económica, Política y Financiera Internacional" un préstamo de 600 millones de colones, que no se materializó por el aumento en el precio internacional del café que a final de año ocurrió, a raíz de la helada de Brasil.

Cuadro 4

El Salvador: Movimiento de los precios relativos de El Salvador y los Estados Unidos y tipos de cambio nominal y ajustado 1956-1976

Años	Tipo de cambio nominal (Colones/Dls.)	Movimiento de los índices de precios al por mayor		Tipos de cambio ajustado	Diferencia (o/o) en los tipos de cambio nominal y ajustado	
		El Salvador	Estados Unidos			
(o)	(1)	(2)	(3)	(4) = (2) : (3)	(6)	
1956	2.50	100 <sup>1</sup>	100	100.0	2.50	---
1960	2.50	85	105	80.9	2.02	-19.1
1965	2.50	88	107	82.2	2.06	-17.8
1970	2.50	95	123	77.2	1.93	-22.8
1971	2.50	90	126	71.4	1.78	-28.6
1972	2.50	95	132	72.0	1.80	-28.0
1973	2.50	116	149	77.8	1.95	-21.2
1974	2.50	145	178	81.5	2.04	-18.5
1975	2.50	148	194	76.3	1.91	-23.7
1976 <sup>2</sup>	2.50	199	201	99.0	2.47	- 1.0

1. 1955  
2. Agosto/Diciembre

Fuentes: 1) Estados Unidos, Reynolds, Clark W. "Por qué el 'Desarrollo estabilizador' de México fue en Realidad Desestabilizador (con algunas implicaciones para el futuro)", El Trimestre Económico Vol. XLIV (4), México, Octubre-Diciembre 1977, No. 176.  
2) El Salvador, Revista Mensual del Banco Central de Reserva.